

obéissant à une haine injuste, insultent à leur mémoire, les accusant d'ignorance et de paresse.

EGILBERT, 963, 977. — Au temps où Eibertus (*Egilbertus*) était abbé d'Ainay et seigneur de Chazay, le couvent reçut les deux premières donations, qui lui furent faites à Marcilly (9), *in villa Marcilliaco*, dans l'*Ager* du Mont-d'Or, au *pagus* lyonnais.

Les acquisitions et les dons y deviennent nombreux, ce qui engagea plus tard l'abbé à acheter la seigneurie de ce village.

RAYNAULD II, 978. — Raynauld II succède à Egilbert en la seigneurie de Chazay. Il fut témoin d'un événement, qui eut une grande influence sur le Lyonnais, nous voulons dire la nomination de Burchard II au siège archiepiscopal de Lyon en 980. Comme ce prélat était fils de Conrad le Pacifique, celui-ci lui concéda à son avènement tous ses droits seigneuriaux et domaniaux sur la ville de Lyon. De là les graves conflits qui s'élevèrent par la suite entre l'archevêque et le comte de Forez. Ce dernier soutint ses droits les armes à la main, ravageant les terres des vassaux de l'archevêque ou de ceux qui avaient pris son parti, comme l'abbé de Savigny (10), qui eut beaucoup à souffrir. Chazay, fief

---

(9) *Petit Cart. d'Ainay*. Chart. 3 et 4. — Marcilly, *Marcileu*, *Marcilliacus* et *Marcilliacus*, tire son nom, dit le P. Ménestrier, de Marcellus, lieutenant de César. L'abbaye d'Ainay eut à Marcilly de nombreuses possessions, puis en acquit la seigneurie en 1315 de noble de Vego ou de Viego, qui la tenait des d'Anseu. L'abbé d'Ainay la conserva jusqu'en 1718, époque où il la vendit aux Riverieulx de Varax. Le curé de la paroisse était nommé par l'abbé, depuis les temps les plus reculés. Il y a sur son territoire plusieurs fiefs importants, le château de Genzé, entre autres.

(10) *Hist. du Forez*. Bern., t. Ier, p. 109.